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Protokoll der KSBS-Vorstandssitzung 10 / 2018 
Dienstag, 11. Dezember 2018, 17.00 – 18.40 Uhr 

 
Mike Bochmann (MB) begrüsst die Vorstandsmitglieder zur Sitzung. Jean-Michel Héritier (JMH) 
ist an einer PH-Veranstaltung und entschuldigt.  
 
1. Protokoll der Vorstandssitzung vom 19. November 2018 
.//. Das Protokoll von JMH wird vom Vorstand mit grossem Mehr genehmigt. 
 
2. Mitteilungen 
Aufsteller des Monats 
Gaby Hintermann (GH) berichtet, dass sie live an den Bundesratswahlen in Bern teilnehmen und 
so einen historischen Moment miterleben durfte. 
 
Aus dem Leitenden Ausschuss (LA) 
GH informiert:  
- Für die Gesamtkonferenz braucht es vier zusätzliche StimmenzählerInnen. Diese konnten 

bereits bestimmt werden.  
- Die definitive Konsultationsantwort der KSBS zur Schullaufbahnverordnung (SLV) kann auf 

der Homepage unter «Stellungnahmen» eingesehen werden. Es sind noch Antworten von 
zwei weiteren Standorten hinzugekommen.  

- An der Quartalsbesprechung mit Regierungsrat C. Cramer wurden die folgenden Themen 
besprochen: Weiterbehandlung der Anträge des erweiterten Konferenzvorstandes (EKV) 
Kindergarten und Primarschule; Austausch zur Schnittstellen-Problematik PS/Sek1, Sek1/Sek2; 
Austausch zu Befindlichkeiten in Bezug auf Partizipationsprozesse von Lehrpersonen; Klärung 
bezüglich Nachmittagsprogramm der Gesamtkonferenz  

Christoph Tschan (CT) berichtet: 
- Die Konferenzvorstände der Gymnasien und der Fachmittelschule haben sich mit den Rek-

toren und der Rektorin der Mittelschulen (AKOM) zum Thema «Belastungen bei Matur-
prüfungen» ausgetauscht. Die AKOM hat den Konferenzvorständen vor Ort zugesichert, dass 
auf Wunsch und bei Bedarf der Konferenz die Belastungssituation angeschaut und allenfalls 
optimiert werden kann. Nun liegt der Ball bei den Konferenzvorständen vor Ort.  

 
Aus dem Vorstand 
- An den Primarstandorten werden Ausfälle von HeilpädagogInnen nicht vertreten. Oft führt 

dies zu Überforderungen und zusätzlichen Belastungen bei den Regellehrpersonen.  
- Die Austauschtreffen zwischen Sek I-/Sek II-Lehrpersonen sind toll und wichtig. Die Mitglieder 

dieser Arbeitsgruppen und die eingeladenen Lehrpersonen machen diese Arbeit auf 
freiwilliger Basis. Es stellt sich die Frage nach der Freiwilligkeit, der Entlastung und der 
Möglichkeit von Hospitationen. 

3. Gesamtkonferenz (GeKo) 2019  

 Die Präsidentin nimmt eine Rückmeldung aus der letzten Vorstandssitzung auf und 
verkündet, dass es im Programmablauf 2019 eine Bewegungspause geben wird. 

 Der Jahresbericht 2018 ist in Bearbeitung. Für das Gegenlesen stellen sich vier Vorstands-
mitgliedern zur Verfügung: Felix Christ, Sabine Verna, Martina Waltimo, Beat Fankhauser. 
Hauptthemen des Jahresberichtes sind Checks, SLV, Sofortmassnahmen zu den Über-
gängen, Schuleingangsstufe, Sek II (obligat. Fach Informatik, Maturprüfungen und Belas-
tungen), Gemeindeschulen Riehen und Bettingen. Ausserdem KSBS-Interna, Integrative 
Schule, ZBA-Neupositionierung, Tagesstrukturen und „Bits and Pieces“.  

-//- Das Vorgehen wird mit grossem Mehr gutgeheissen.  
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 Der GeKo-Tag ist der Tag der Schulkonferenzen. Dafür fällt an allen Schulen einen Tag lang 
der Unterricht aus. Die KSBS beansprucht den Vormittag für sich. Der Nachmittag steht den 
einzelnen Schulkonferenzen vor Ort zur Verfügung. Die Konferenz bestimmt die Themen. 
Daher soll die Schulkonferenz prüfen, ob und wie sie den Nachmittag gestalten will oder ob 
die Zeit weiterhin individuell genutzt werden soll. Dazu hat der LA ein Informationsschreiben 
entworfen, das an die Vorstandsmitglieder verteilt und via KSBS-Express vermailt wird. 
Folgende Bemerkungen und Rückfragen gibt es von Seiten der Vorstandsmitglieder:  
Das GeKo-Essen für die Konferenzvorstände steht potentiell im Konflikt mit einem allfälligen 
Nachmittagsprogramm.  Das stimmt; allerdings ist nur ein Mitglied des 
Konferenzvorstandes betroffen. Wer hat bei der Gestaltung des Nachmittags den Lead  Der 
Lead liegt beim Konferenzvorstand, Informationen finden sich im erwähnten Schreiben des 
LA zuhanden der Konferenzvorstände. Ist ein Kollegiumstag am Nachmittag möglich?  
Grundsätzlich ja. Ist die indivuelle Arbeit am Nachmittag weiterhin möglich?  Ja, wenn die 
Konferenz entsprechend beschliesst.  

 Die Diskussion um mögliche Beiträge im „Konferenzfenster“ (auch: "Basisfenster") des 
geschäftlichen Teils der Gesamtkonferenz wird aus Zeitgründen auf die nächste Sitzung 
verschoben. Allfällige Ideen können per Mail bereits jetzt an g.hintermann@ks-bs.ch 
geschickt werden.  

 
4. Nachfolge GH  
CT stellt nochmals das Vorgehen betr. Nachfolge GH vor. Hauptziel war, dass die Findungs-
kommission (FiKo) dem Vorstand in der Dezembersitzung oder spätestens in der Januarsitzung 
eine Wahlempfehlung für das Präsidium der KSBS zuhanden der Jahresversammlung präsentie-
ren kann. Der Vorstand hat für die neu gebildete FiKo neben den vier verbleibenden Mitgliedern 
des LA drei Vorstandmitglieder bestimmt (Anna Stupan, Mirko Gassmann, Simon Fowler), die 
den LA bei der Suche nach einer geeigneten Nachfolge unterstützen und beraten sollen. Es 
haben sich zwei sehr geeignete KandidatInnen für die ausgeschriebene Stelle beworben. Der LA 
hat zusammen mit der FiKo die Bewerbungsgespräche geführt. Die FiKo hat sich danach für 
einen Kandidaten entschieden. Damit kann die FiKo bereits an der heutigen Sitzung in der Per-
son von Simon Rohner einen Nachfolger für das KSBS-Präsidium präsentieren.  
Anna Stupan und Mirko Gassmann aus der FiKo bestätigen, dass das Nachfolgeprozedere fair 
und vorbildlich abgelaufen ist. Die Empfehlung für Simon Rohner kam einstimmig zustande. 
 
Simon Rohner stellt sich vor und beantwortet Fragen aus dem Vorstand. Danach verlässt er den 
Saal für die anschliessende Diskussion innerhalb des Vorstands. 
 
.//. Der Vorstand empfiehlt der Gesamtkonferenz einstimmig, Simon Rohner als neues Mitglied im 
LA zu wählen. Es stimmen 39 Ja, 0 Nein, bei 5 Enthaltungen.  
 
 
5. Destination Vorstandsreise 2019 & Rückblick Bologna 2018 
Die neue Destination für die Vorstandsreise 2019 ist Lyon (Luxemburg, Leipzig und München 
schaffen es in die engere Auswahl). 
Anschliessend zeigt Gaudenz Löhnert Bilder und Eindrücke der letzten Vorstandsreise nach 
Bologna. 
 
Auftrag an die Vorstandsmitglieder 
Die Vorstandsmitglieder sind wie gewohnt gebeten, die Inhalte des in den nächsten Tagen 
erscheinenden «KSBS-Express» ihrem Kollegium in geeigneter Form zugänglich zu machen.  
 

Für das Protokoll: 
Christoph Tschan 
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